

ABONNEMENT

Par année.....\$3.00
Pour six mois..... 1.50
Pour quatre mois..... 1.00

Edition Hebdomadaire
Pour l'année.....\$1.00
Payable d'avance.

"RELIGION ET PATRIE"

LE CANADA

JOURNAL QUOTIDIEN

LOUIS LUSSIER, Rédacteur

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICITÉ, Propriétaire

STANISLAS DRAPEAU, Administrateur

ADMINISTRATION

"LE CANADA," QUOTIDIEN, Le seul journal français à Ottawa.

"LE COURRIER DE HULL," HEBDOMADAIRE, Renfermant les matières de l'édition Quotidienne.

Abonnement, \$1 par année seulement Les deux éditions payables à l'avance.

Impressions de LUXE et de COMMERCE exécutées avec soin et promptitude, en plusieurs couleurs, Argent, Or, Bronze, etc., d'un fini supérieur.

Les prix très réduits

Les ordres envoyés par la Poste reçoivent une attention toute spéciale et sont exécutés avec soin.

S'adresser à Mr l'Administrateur du "CANADA," OTTAWA.

LE CANADA

Ottawa et Hull, 8 Novembre 1884

LES PREDICTIONS DU "FREE PRESS"

Notre confrère du Free Press trouve des enseignements merveilleux dans le résultat de l'élection présidentielle aux Etats-Unis.

Réellement, nous n'aurions jamais pensé l'écrivain de la feuille grieve d'Ottawa de cette force. Il peut rendre des points aux augures et à toutes les pythonisses de l'antiquité.

Aujourd'hui pourtant, le Free Press a commis une légère erreur, que nous tenons à lui signaler. Le fouet, qui a servi, en effet, à chasser les voleurs du temple aux Etats-Unis, n'a jamais été destiné au parti conservateur.

Quant à la victoire du parti démocrate, nous y applaudissons de gaîté de cœur, comme nous avons applaudi naguère à la défaite du parti libéral, aux élections de septembre 1878.

La vérité, le Free Press est bien libre de faire des songes-cœurs à l'occasion de la victoire des démocrates aux Etats Unis; mais nous doutons fort que cela avance son parti d'un seul point auprès de l'opinion publique.

Lui et les siens sont trop connus; voilà où est le mal. Soignez cela, charmant confrère!

nants certaines puissances publiques dont le parti républicain a terriblement usé durant les quinze dernières années de son administration.

Maintenant que ces premiers points sont réglés, nous voulons bien suivre notre confrère anglais sur le terrain glissant où il est descendu.

Au nom du parti gris-rouge qu'il est censé représenter, il a osé parler de scandales politiques, de corruption électorale; il n'a pas craint d'accuser le gouvernement conservateur et la protection de maître de l'argent dans le coffre public, de savoir équilibrer les recettes et les dépenses.

Nous ne sommes certes pas de ceux qui espèrent voir l'homme politique, entouré de factions et de pressions de tous genres, rester quand même l'être le plus impeccable et le plus rigide du monde.

Qu'a accompli ce parti, en effet, qui puisse lui donner droit d'user de ces moyens là? Nous le demandons au Free Press.

En 1874, il arrivait au pouvoir à Ottawa. Il s'était élevé là par la duplicité et le mensonge. On pouvait cependant attendre beaucoup de lui, parce que sa critique contre ses adversaires avait été acerbe et virulente, ses promesses nombreuses. Aussi, la désillusion fut complète et terrible.

Incapables, malhonnêtes, ambitieux, mesquins et étroits, ayant accumulé scandales sur scandales, spéculations véreuses sur entreprises folles, après avoir augmenté la dette publique de plus de \$20,000,000, ruiné le trésor, perdu le crédit national, affaibli l'industrie, l'agriculture et le commerce, accru les taxes et amassé des déficits au montant de plus de \$5,000,000, ces gouvernants maquillés et poisseux se voyaient, à la suite de quatre années d'administration, ignominieusement balayés du pouvoir.

Les vaincus de 1874 et la politique nationale avaient accompli cette œuvre; et aujourd'hui, ayant subi une seconde élection générale ayant rétabli l'ordre et l'honneur partout, le parti conservateur est plus puissant que jamais et pourrait sans crainte affronter le verdict populaire.

Il avait promis de rétablir l'équilibre dans les finances; cela est fait depuis longtemps. Il avait annoncé que la protection serait favorable à la prospérité, à la richesse publique, et nous défions qui que ce soit d'établir que cette prévision ne s'est pas réalisée.

A la vérité, le Free Press est bien libre de faire des songes-cœurs à l'occasion de la victoire des démocrates aux Etats Unis; mais nous doutons fort que cela avance son parti d'un seul point auprès de l'opinion publique.

Lui et les siens sont trop connus; voilà où est le mal.

Soignez cela, charmant confrère!

A St. Cyrille de Wendover vient mourir une quasi-centenaire, madame Marie Suzanne Lozière, veuve de Antoine Chapdelaine. Elle fut mère de 197 enfants et petits enfants, et l'un de ses enfants est âgé de 76 ans. Elle était née le 9 septembre 1789.

LE CONCILE DE BALTIMORE

Dimanche prochain sera un jour mémorable dans l'histoire de l'Eglise catholique aux Etats-Unis. Malgré qu'en effet l'ouverture du Concile général de Baltimore ne doive avoir lieu que lundi, les grandes cérémonies religieuses, qui seront célébrées dimanche et auxquelles seront présents tous les évêques et des centaines de prêtres, marqueront en réalité le commencement des travaux du synode catholique américain.

Le Concile sera présidé par Mgr l'archevêque Gibbons, de Baltimore, délégué apostolique. Il est bien regrettable que le seul Cardinal des Etats Unis, Mgr McCloskey, de New-York, ne puisse être présent, à cause du mauvais état de sa santé.

Quatre-vingts archevêques et évêques, 10 autres prélats, des représentants de 5 ordres religieux assisteront aux séances; et, en comptant les théologiens dont chacun des pontifes sera accompagné, 250 personnes au moins prendront part à la discussion.

Mgr Gibbons avait invité les archevêques des 12 provinces religieuses des Etats-Unis à se réunir, jeudi, à sa résidence. Ils y ont pris communication de toutes les matières qui devront être mises à l'étude durant le synode.

Le rapport de tous les travaux du Concile sera envoyé immédiatement à Rome pour être soumis à l'approbation du Souverain Pontife, Léon XIII.

Nouvelles Générales

M. Henry Fawcett, le directeur général des postes en Angleterre est décédé.

La session fédérale a été de nouveau prorogée pour la forme au 23 décembre.

Madame Ristori, la fameuse tragédienne, doit visiter Montréal le mois prochain.

Il est question à Montréal d'arrêter la circulation des chars urbains le dimanche.

Les compagnies de vapeurs transatlantiques Cunard et Guion ont résolu de s'organiser en une seule.

Un ordre en conseil a suspendu pendant un mois les règlements de quarantaine sur le bétail à Point Edward.

Nous avons reçu le premier numéro de l'Ere Nouvelle, feuille libérale publiée, à Trois-Rivières par M. G. I. Barthe.

Sir Charles Tupper a été nommé commissaire honoraire pour représenter le Canada à l'exposition d'Antwerp.

Lord Roseberry sera, paraît-il, le futur vice roi d'Irlande. Il succéderait au comte de Spencer après la session de 1885.

La santé de sir Moses Montefiore, le philanthrope juif, dont on a célébré le centenaire ces jours derniers, à Londres, s'est quelque peu rétabli.

Il y aura une réception à l'academie française en décembre prochain. François Coppée sera le nouveau immortal, en remplacement de Victor Laprade.

Les juges de la cour du Banc de la Reine et de la cour supérieure de la Province de Québec ont été nommés commissaires per dedimus potestatem pour recevoir le serment.

A Aubervier en Royan (France) vit actuellement une femme nommée Marie Durand, qui est mariée depuis 101 ans.

Les inondations causent de grands dégâts dans la partie orientale de l'Espagne. Beaucoup de villages sont submergés.

L'eau se vend 10 centins le seau à Québec, ces jours-ci, l'aqueduc ne fonctionnant pas. C'est ce qui se peut appeler le supplice de Tantale.

Il y aura le 14 Novembre à Rome, un Consistoire pour la préconisation de nouveaux évêques et la nomination de plusieurs cardinaux.

Le nouveau lieutenant-gouverneur de la province de Québec, l'honorable R. Masson, a été assermenté hier et s'est installé à Spencer-Wood.

C'est aujourd'hui, 8 novembre, le 15ème anniversaire du mariage de Son Excellence le gouverneur-général et de la marquise de Lansdowne.

Les catholiques de Pologne se sont mis à la tête d'un mouvement pour élever un monument à Pie IX dans la basilique de Saint-Laurent, à Rome.

Mgr l'archevêque de Québec va, paraît-il, rapporter de Rome un mandement ordonnant l'affiliation de tous les collèges catholiques de la province à l'Université Laval.

Le traitement du président des Etats-Unis est de \$50,000 et celui du vice-président de \$10,000. On comprend mieux dès lors l'émotion et l'anxiété des candidats à ces deux charges.

Le Paris Canada donne les nouvelles suivantes sur les mouvements de quelques-uns de nos compatriotes actuellement en Europe: M. l'abbé Gustave Bourassa et M. Bourassa quittent Paris, demain, en route pour Rome.

M. Arthur Prévost, Mme et Mlle Prévost sont en ce moment à Berlin, et M. l'abbé Bernard et M. J. H. Masson à Vienne.

La Germania trace une peinture très sombre de la situation religieuse en Prusse. Elle cite des détails caractéristiques sur les lacunes qui se trouvent dans le ministère pastoral. Ainsi, dans le diocèse de Posen, il y a 183 paroisses sans curés, 208,000 âmes sans administration ecclésiastique. Parmi les paroisses, il y en a 144 avec 190,000 âmes sans aucun prêtre.

LE CHAT.

Le chat, à proprement parler, n'est pas un animal portant fourrure. Les exigences du commerce, cependant, et un appauvrissement chronique du marché montaire, ont porté à sa peau une valeur que les faits ne justifient pas.

Sous le titre générique de Sealskin, elle a été en usage durant un quart de siècle, et comme sa production est en réalité irréalisable, le marché de fourrures sera longtemps encore sans manquer d'approvisionnement.

Je répète que le chat n'est pas un animal portant fourrure. Il était à l'origine considéré comme un instrument musical; mais, on comprend qu'il est absolument impossible pour un chat de contribuer à un concert dans l'arrière-cour et de faire partie du manteau de Sealskin d'une dame à un même instant.

Le chat n'est pas pris au piège comme le renard, l'ours et le castor. On le tue à coups de tire-bottes et de vieilles bottes, bien que l'expérience démontre qu'un pot d'eau chaude, versé à propos, est un efficace moyen de le faire mourir.

L'hécatombe des chats chaque année est considérable; au printemps surtout elle gêne la circulation des rues.

On dit que le conseil de ville a l'intention d'utiliser les chats morts en faisant de leur peau des Togs Officielles.

Cela sans doute augmenterait la dignité des Conseillers, mais le gouvernement d'Ontario, qui n'aime pas le pittoresque, désavouera probablement cet acte, et une quantité considérable de matières brutes se trouverait ainsi sur le marché.

Cela réduira les prix de certaines fourrures, mais les demandes toujours croissantes ne permettent pas d'espérer que cette baisse soit permanente.

R. J. DEVLIN.

ABANDON DU COMMERCE DE DETAIL

Nous avons décidé de discontinuer notre commerce de détail de marchandises sèches et nous offrons aujourd'hui tout notre assortiment à un

IMMENSE SACRIFICE

Toutes nos marchandises sont marquées à moins du prix coûtant.

Notre Vente a Sacrifice

Est maintenant commencée et se continuera jusqu'à ce que tout le fonds soit vendu SANS RESERVE.

Le stock s'élève à \$75,000, et il faut qu'il parte.

RUSSELL, GARDNER & CIE.

66 & 68 Rue SPARKS.

CHAPEAUX D'AUTOMNE

Grande variété de Chapeaux pour hommes, enfants, etc., à des prix très réduits.

FOURRURES

Assortiment complet de Fourrures de toutes espèces, tel que Robes pour voitures, Capots, Manteaux, Manchons, Casques, etc., chez

H. L. COTE 128, Rue Rideau

MODES AVIS SPECIAL

Je vends actuellement des chapeaux en feutre très fins pour dames.

- Chapeaux Noirs
Chapeaux Bruns
Chapeaux Roussatres
Chapeaux Myrtle
Chapeaux Bronze
Chapeaux Gris

CES CHAPEAUX SONT FAITS A LA DERNIERE MODE \$1.25 PRIX, \$1.25

Nouvelles marchandises dans tous les départements chez A. Woodcock, 30, RUE SPARKS.

A. A. ADAM, Avocat, Procureur, Notaire, Solliciteur et Collecteur. Bureau: chez M. O'Gara & Remon, No. 58, rue Sparks, Ottawa

Chemins de Fer Canadien du Pacifique

DIVISION D'EST. L'ANCIENNE LIGNE TOUJOURS EN AVANT

Ligne Courte

ENTRE OTTAWA ET MONTREAL Arrangements d'été commençant Lundi, 11 Aout 1884.

Table with 4 columns: Train Name, Departure Time, Arrival Time, and Notes. Includes Laisse Ottawa, Arr. à Montréal, Laisse Montréal, Arrive à Ottawa.

D'ELEGANTS CHARS PALAIS sont attachés aux trains de vitesse entre Ottawa et Montréal.

Connection à Montréal avec les trains de chemins de fer pour Québec, Halifax, Saint-Jean, Boston, et tous les points de la Nouvelle-Angleterre.

La nouvelle ligne entre Ottawa, Toronto et l'Ouest, ouverte le 11 août 1884:

- Express du jour quitte Ottawa à 12.15 pm
Arr. à Toronto à 10.00 pm
du soir quitte Ottawa à 11.35 pm
Arr. à Toronto à 8.45 am
du jour quitte Toronto à 9.00 am
Arr. à Ottawa à 6.55 pm
du soir quitte Toronto à 7.40 pm
Arr. à Ottawa à 4.50 am

Chars palais élégants sur les trains du jour. Chars dortoirs somptueux sur les trains du soir.

Connections à Smith's Fall, pour Brockville et le chemin de fer du Grand Tronc; aussi pour le chemin de fer Utica et Black River et ses nombreuses connections pour le sud et l'est.

Connections à Toronto pour tous les points à l'ouest, sud-ouest et nord-ouest.

Pour les billets, le prix du passage, les sièges dans le char-salon, la table de départ des trains pour le haut de l'Ottawa et tous les autres stations locales et autres informations concernant les passagers, s'adresser au bureau des billets.

42 RUE ELGIN. GEO. W. HIBBARD, Assistant-Agent-Général des Passagers, ARCHER BAKER, Surintendant-général, C. VANHORNE, Vice-Président.